



## Análisis bioético

*Jeffrey ibarra Hernández*

*Bioética*

*Parcial I*

*Análisis bioético*

*Licenciatura en medicina*

*Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre 2025*

## **Introducción**

La **negligencia médica** es un tipo de **mala práctica profesional** que ocurre cuando un proveedor de atención médica (como un médico, enfermero, hospital o clínica) no cumple con el **estándar de atención** esperado y, como resultado, causa un daño, lesión o muerte a un paciente. Un ejemplo de negligencia médica será el que abordare donde describiré la noticia y daré una explicación de por qué esto es una negligencia médica..

## **Desarrollo**

La noticia describe un caso de negligencia médica que ocurrió hace 21 años y por el cual la familia de un bebé acaba de finalmente recibir justicia. La clave de la negligencia en este caso se centra en la decisión del personal médico de haber forzado un parto natural a pesar de que la madre presentaba un embarazo de alto riesgo y el bebé era muy grande (macrosómico), lo que claramente indicaba la necesidad de una cesárea.

Lo que llevó a la tragedia fue una maniobra en particular, la **maniobra de Kristeller**, que consiste en presionar el abdomen de la mujer embarazada para ayudar en el parto vaginal. Esta técnica está considerada de uso desuso debido a los riesgos que conlleva. En este caso, la aplicación de esta maniobra, combinada con la decisión de no realizar la cesárea, provocó que el bebé sufriera de un traumatismo raquimedular (una lesión en la columna vertebral y la médula espinal) que le causó la muerte poco después de nacer.

¿Por qué se considera negligencia médica?

La negligencia médica ocurre cuando un profesional de la salud (médico, enfermera, hospital, etc.) no cumple con el **estándar de atención** que se esperaría de un profesional competente en una situación similar, y como resultado, el paciente sufre un daño o lesión.

En el caso de la noticia, se considera negligencia médica por varias razones:

1. **Incumplimiento del estándar de atención:** Los profesionales de la salud tienen el deber de actuar con la diligencia y el conocimiento que su profesión exige. En este caso, el equipo médico no tomó la decisión correcta basándose en las condiciones de alto riesgo del embarazo y del bebé. La decisión de no hacer una cesárea, a pesar de que era médicaamente necesaria, fue un error que se desvió del protocolo aceptado.
2. **Uso de una técnica obsoleta y peligrosa:** La aplicación de la maniobra de Kristeller, una técnica que se ha demostrado ser peligrosa y que ya no se utiliza en la práctica médica moderna, muestra una clara falta de juicio y apego a los estándares actuales de cuidado.
3. **Relación causa-efecto:** Existe una conexión directa y clara entre la acción negligente del personal médico (forzar un parto vaginal y aplicar la maniobra de Kristeller) y el daño sufrido por el bebé (el traumatismo raquímedular que causó su muerte). Si hubieran actuado de acuerdo con los protocolos correctos (realizar una cesárea), el daño no se habría producido.

## Conclusión

Cuando acudimos a un médico, depositamos en él una de las cosas más valiosas que tenemos: nuestra vida junto con las de nuestros seres queridos. Creemos firmemente que los profesionales de la salud tienen el conocimiento y la ética para tomar las mejores decisiones en momentos tan estresantes

La noticia de este bebé y su familia será un triste recordatorio de que esa confianza de medico paciente puede romperse. La **negligencia médica** no solo es un simple error, sino una traición a ese voto de cuidado que nosotros hacemos durante la carrear. El caso nos muestra cómo una mala decisión, como la de no realizar una cesárea cuando era claramente necesaria, o el uso de técnicas no certificadas, puede tener consecuencias devastadoras en las que dejaremos un vacío y una desconfianza en una familia

## Bibliografía

Rodrigo Gutiérrez González (17 de abril del 2025) Negligencia médica arruina la vida de un bebé y su familia, 21 años después se hizo justicia. Infobae